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　滋賀県製麺工業協同組合（理事長 冨江彦仁 氏）は、県
産小麦「びわほなみ」で作られた小麦粉100％の冷やし中華麺

「近江冷し中華麺　湖国そだち」を6月15日㈭から発売開始
されました。県内の農産直売所やスーパーなど約100店舗で
の購入が可能です。
　商品の開発は、県のローカルフードプロジェクト事務局と
なった滋賀県食品産業協議会の他、金融機関やＪＡグループ、
製粉会社、立命館大学の学生団体などとの異業種連携によ
り約10カ月かけて完成。小麦の白さを活かすために色素や卵
を添加せず、弾力があって上質な滑らかさを楽しめる商品に
仕上がっています。また、小麦の地産地消を見える化し、温
室効果ガスの削減を通じて県の推進するMLGs（マザーレイ
クゴールズ）に貢献する側面もあります。
　協議会では今後も新商品開発を支援されることとなってお
り、組合は４年間続けてきた麺のレシピコンテスト（10月開
催予定）を中華麺にすることで機運を醸成されます。

　四番町スクエア協同組合（理事長 寺居裕香 氏）は、５月
28日㈰、商店街全域で、程近い場所に立地する滋賀大学に
協力し、学園祭「滋大祭」を同祭実行委員会と共同で開催
されました。
　同祭は毎年10月に学内で開催されていますが、地域交流を
深めたい実行委員会に組合が協力をし、初めて春に学外での
開催が実現したものです。当日は組合員の特別店舗の出店の
他、近隣の県立大学や長浜バイオ大学からも出店があり、ひ
こにゃんをはじめとしたゆるキャラも多数登場し、商店街は大
勢の来街者で賑わいました。
　寺居理事長は「学生に彦根という地域の良さを改めて感じ
てもらい、卒業後も住み続けてもらうきっかけになれば」と
期待を込められており、今年も７月22日には子供浴衣祭りを、
翌週28日から８月15日にはビアガーデンを開催され、子ども
と大人がそれぞれ楽しめる企画を進められています。

中華麺開発紹介動画（約４分程度）
https://youtu.be/J2siJiGovNM/
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　本会の第68回通常総会が６月15日㈭びわ湖大津プリンスホテル・コンベンションホール「淡海」において、
傘下会員230名（委任状出席を含む）の出席のもと、滋賀県知事 三日月大造 氏、滋賀県議会議長 奥村芳正 氏、
近畿経済産業局長（代理：産業部次長 河上康裕 氏）、滋賀労働局長 小島裕 氏のほか４名のご来賓のご臨
席を賜り開催いたしました。
　総会の開会に際して北村会長からの挨拶の後、議案審議では、議長として滋賀県石油協同組合 代表理事 
芝野哲郎  氏を選任し、上程された議案はいずれも満場一致で可決承認されました。なかでも、第２号議案と
して上程された「令和５年度 事業計画(案)並びに収支予算(案)承認の件について」では、本年度における中央
会の重点事業が承認されたほか、第５号議案として上程された「理事の退任に伴う役員補充の件について」では、
日爪専務理事が退任され、総会終了後の理事会において、新たに宇野良彦氏が専務理事に就任されました。

第68回 中央会 通常総会 開催

令和５年度　事業計画　基本方針（一部抜粋）

　令和５年度の重点事業としては、ウィズコロナや
原材料価格の高騰などにより今なお回復まで至って
いない中小企業の活動において、組合運営のデジタ
ル化や新たな生活様式に即した地場産品や特産品
の振興に加え、持続可能な社会の実現を目指すた
めのSDGsの目標達成やCO2ネットゼロへの取組み、
働き方改革や健康経営など「働く人」を中心に考
えた事業活動の推進など、新たな取組みが組合組
織や企業の中で芽生えつつあることから、これを「新
たな芽吹き」として捉え、多種多様な施策や関係
団体との連携を有効に活用して、新時代に向けて大
きく育てていくために、11項目の重点活動目標に取
組むこととする。

重点活動目標（項目のみ記載）

１．連携組織への運営支援
２�．滋賀県中小企業青年中央会・しが中小企業女
性中央会・組合事務局交流研究会への支援

３．新事業・連携の創出支援
４．地場産業・地場産品の振興支援
５�．人材確保・事業承継と働き方改革推進に向け
た支援

６．産学官連携の推進
７．行政、関係機関との連携・組合制度の周知
８．実態調査・情報提供の実施
９．人権啓発・反社会的勢力排除の推進
10．政策提言活動の強化
11．新型コロナウイルス感染症への対応

●総会提出議案
第１号議案　 令和４年度　事業報告書、財産目録、貸借対照表、収支決算書（損益計算書）並び

に剰余金処分（案）承認の件について
第２号議案　令和５年度　事業計画（案）並びに収支予算（案）承認の件について
第３号議案　令和５年度　会費の賦課徴収方法決定の件について
第４号議案　常勤役員の報酬限度額決定の件について
第５号議案　理事の退任に伴う役員補充の件について
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　６月15日㈭びわ湖大津プリンスホテル・コンベン
ションホール「淡海」において、滋賀県中小企業
傷害共済会 第56回通常評議員会が57名（委任状
出席を含む）の出席者のもと開催されました。
　北村会長の開会挨拶の後、議長には滋賀県製薬
工業協同組合　専務理事　古田益夫 氏が選任さ
れ、上程された各議案は全て原案通り可決承認さ
れました。なかでも、第４号議案の「役員の選任に

《実施事業》（新規・拡充のみ記載）

新規 連携プラットフォーム構築調査事業
組合事業運営デジタル化推進支援事業
中小企業団体DX・GX推進事業
中小企業団体子ども・若手事業者成長促進事業

拡充 小規模事業者組織化指導事業
中小企業組合等課題対応支援事業
ものづくり・商業・サービス生産性向上促進補助金事業
地場産業組合等指導支援事業
地場産業組合等新戦略等支援事業
産学連携交流事業

ついて」では、日爪専務理事が退任され、評議員
会終了後の理事会において、新たに宇野良彦氏が
専務理事に就任されました。
　滋賀県中小企業傷害共済会は、「小さな掛金で
大きな安心」～24時間安心補償～の相互共済とし
て業務展開しております。随時、会員募集を実施し
ていますので、ご加入を希望される場合には、当会
まで気軽にお問い合わせください。（８Ｐ参照）

第56回 滋賀県中小企業傷害共済会 通常評議員会 開催

●評議員会提出議案
第１号議案　�2022年度　事業報告書、財産目録、貸借対照表、収支決算書（損益計算書）並びに

損失処理（案）承認の件について
第２号議案　2023年度　事業計画（案）並びに収支予算（案）について
第３号議案　取引金融機関の決定について
第４号議案　役員の選任について

議長�芝野哲郎�氏
（滋賀県石油協同組合　代表理事）
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　私は、６月15日に専務理事を退任いたしました。
６年間の在任期間中は、会員組合の皆様には一方
ならぬご厚情を賜りありがとうございました。
　この６年間を振り返りますと、2020年に新型コロ
ナウィルス感染症の感染拡大が起こり世の中を一変
させてしまいました。結果として、在任期間の半分
は新型コロナの感染拡大のため中央会の事業が制
約され、思うような事業成果を上げることができな
かったことは大変残念でした。

　去る６月15日の中央会総会と理事会で専務理事
に選任いただきました。
　この３月まで滋賀県の農政水産部長として分野は
異なりますが、地域の産業振興と担い手育成に取り
組んでまいりました。中央会の事務局をお預かりす

る責任者として会員組合をはじめ、中小企業や小規
模事業者の皆様のお役に立てるよう、微力ではござ
いますが精一杯努めてまいる所存でございます。
　足かけ３年以上の長きにわたったコロナ禍の中、
私たちの暮らしや企業などの事業活動は大きなダ
メージを受けましたが、ようやく明るい兆しも見え
始め、回復に向けた動きもこれからいよいよ本格化
するものと思います。
　中央会といたしましても、役職員がワンチームと
なって、後継者や人材の確保と育成、ＤＸ化やＧＸ
化など、中小企業や小規模事業者の皆様が直面し
ておられる課題への対応に向けて、会員組合の皆
様のお声を丁寧にお聞きし、滋賀の地場産業や地
域経済の振興につながるよう様々な事業を展開して
まいりますので、どうぞよろしくお願いいたします。

宇野良彦専務理事　就任のご挨拶

日爪泰則専務理事　退任のご挨拶

　一方で、県の新型コロナ対策関連予算を会員組
合の皆様に積極的に使っていただけたと考えていま
すし、また、コロナ禍を機に、職員の皆さんの努力
により、中央会業務のデジタル化を推進し、テレワー
クや電子決済の導入などを大いに進めることができ
ました。コロナ禍での職員の皆さんの頑張りやデジ
タル化の推進は、これからの中央会の活動に大きな
変化と可能性をもたらしてくれるものと確信していま
す。職員の皆さんの更なる奮起を期待しています。
　終わりに、中央会ならびに会員組合様の今後ます
ますのご発展をお祈りいたしまして、ごあいさつに
代えさせていただきます。
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地区別組合代表者会議　開催
　６月16日㈮・19日㈪・20日㈫の３日間、彦根市・大津市・オンラインにおいて、業界並びに地域特有
の課題、中小企業支援策及び本会事業に対する意見や効果を相互認識し、県内中小企業の活性化と会
員組合のニーズに沿った運営を目指すべく「地区別組合代表者会議」を開催いたしました。

北部地区組合代表者会議

『北部地区組合代表者会議』（６月16日開催）

　彦根市・マリアージュ彦根において開催された北
部地区の組合代表者会議では、13組合の代表者の
方にお集まりいただいての実施となりました。議場
では、各組合の活動状況の報告において、製造業
を中心に業界の特色を活かした独自事業に活路を
見出す意見が述べられたほか、原油等の価格高騰
が収益に影響を及ぼしている一方で、価格転嫁が
困難であることから、公正取引委員会の監視強化の
要望等が挙げられ、当会執行部及び事務局との間
で意見交換を行いました。

南部地区組合代表者会議

『南部地区組合代表者会議』（６月19日開催）

　大津市・びわ湖大津プリンスホテルにおいて開
催された南部地区の組合代表者会議では、18組合
の代表者の方にお集まりいただいての実施となりま
した。議場では、各組合の活動状況の報告のほか、
原材料高騰の影響もさることながら人材不足が深刻
である旨の発言が様々な業界組合から述べられ、高
齢化等による組合員数減少も相まって、業界を担う
人材確保や育成についての支援の要望等が挙げら
れ、当会執行部及び事務局との間で意見交換を行
いました。

オンライン組合代表者会議

『オンライン組合代表者会議』（６月20日開催）

　Zoomによるオンラインにて開催された組合代表
者会議では、９組合の代表者の方にお集まりいただ
いての実施となりました。木材や建築に関わる業界
組合の参加が多く、議場では各組合の活動状況の
報告において、他組合との連携や地域に密着した活
動が述べられ、技能士をはじめとした業界の魅力を
啓発し、県内事業者を優先的に活用することなどの
要望が挙げられ、当会執行部及び事務局との間で
意見交換を行いました。

　今回の地区別組合代表者会議においていただいたご意見等につきましては、整理・検討の上、国や県等
への要望へ反映いたしますとともに、今後の中央会事業の展開・推進における参考とさせていただきます。
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　当会では、６月13日㈫大津市・滋賀県庁において、
自由民主党滋賀県議会議員団に対して要望活動を
実施しました。今回の要望活動では、中小企業の
振興に向けた要望内容の説明を行い、特定地域づ
くり事業協同組合制度について多くの質疑応答が交
わされるなどにより、施政における中小企業支援の
重要性について意見交換を行いました。

…主な要望内容…
１�．原油価格・物価高騰に対する中小企業支援策
について（国への要望）

２�．令和６年度予算編成に向けて（県への要望）
【１】令和６年度（2024年度）の予算要望
⃝「中小企業連携組織対策事業費補助金（中小企
業支援課）」「中小企業団体中央会一般活動事業
費補助金（中小企業支援課）」「近江地域産業振
興総合支援事業費補助金（ものづくり振興課）」
の継続、拡充

⃝コロナ禍等における中小企業支援事業補助金（中
小企業支援課）の継続、中小企業団体DX・GX
推進事業補助金（中小企業支援課）の拡充

【２】�中央会ならではの強みを活かした中小企業小
規模事業者支援

１�．特定地域づくり事業協同組合制度を活用した人
材確保、人材活用、まちづくり支援の推進

２�．官公需適格組合をはじめとする中小企業組合
組織への受注拡大による中小企業支援の推進

３�．DX・GX推進による中小企業の新たな挑戦及
び社会的課題解決の取組促進

４�．ものづくり中小企業の支援プラットフォーム「産
学連携コンソーシアム」の事業強化・拡充

　中央会では、特定地域づくり事業協同組合制度
や官公需適格組合制度など、中央会ならではの強
みを活かすべく、今後も様々な場面を通じて県内中
小企業・小規模事業者の課題解決に向けて取り組
みを進めていきます。

自民党への要望活動

滋賀の名品ショッピングサイト　夏季キャンペーン
　当会が運営する「滋賀の名品ショッピングサイト」
では、令和５年度も県内出品事業者の活性化の一
環として、夏季キャンペーンを実施します。

キャンペーン概要
　「Yahoo！店」において、以下のキャンペーンを実
施します。
①�定率割引クーポンの発行（30％OFFクーポンの
発行）

②�お客様の送料負担がゼロ円となるキャンペーンの
実施

キャンペーン期間
令和５年７月６日㈭～７月26日㈬［３週間］
※予算がなくなり次第、予告なく終了いたします。

　自然豊かな郷土と高い技術から生み出された、滋
賀県民の誇りともいえる滋賀の名品を、お得なこの
機会に是非お買い求めください！

滋賀の名品ショッピングサイト「Yahoo！店」

https://store.shopping.yahoo.co.
jp/cocoshigashop/
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滋賀県中小企業青年中央会
第47回 通常総会　開催

SDGs活用セミナー　開催

　当会では６月７日㈬、大津市・コラボしが21にて、
SDGsを取り入れることで生じる将来性や潜在価値
を紹介し、改めて利用価値を見出すSDGs活用セミ
ナーを開催しました。
　まず、他組合に先駆けて令和元年にSDGs宣言
を行った滋賀県産業振興協同組合の取組みを紹介
した後、同組合所属の江州計器工業株式会社 代
表取締役 山元智寛 氏から事例を紹介。従業員に
意見を聞きながら繰返し説明し、SDGsが浸透した
結果、製品の精度だけでなく、誇りをもってものづ
くりに取組むことの素晴らしさに改めて気づき、イノ
ベーション創出の機運が高まったことが述べられま
した。
　さらに、SDGsに関する施策「SDGsプラットフォー
ム事業」と「クラウドファンディング『びわクラ』」
を企画調整課と商工政策課から紹介した後、セミ
ナーに参加されたSDGs宣言済の組合関係者５名か
ら各取組み状況の説明があり、未宣言組合関係者
だけでなく互いに今後の取組みの参考としていただ
きました。

　滋賀県中小企業青年中央会は、第47回通常総会
を６月20日㈫に草津市・クサツエストピアホテルに
おいて、県内の組合青年部11団体から38名の出席
者のもとに開催しました。
　冒頭に青年中央会 会長 西坂藤行 氏による開会
挨拶が行われたのち、議長に滋賀バルブ協同組合 
青年部 清水康裕 氏が選出され、上程された全議
案が満場異議なく可決決定されました。
　第１号議案では、昨年度実施した双方向型のオ
ンラインイベントや、県内での開催が初となった「組
合青年部全国講習会」の概要などが報告されました。
　また、第２号議案「令和５年度事業計画（案）及び
収支予算（案）決定の件」では、４年ぶりとなる現地
集合型イベントの開催やSDGs、DXといった時宜に
かなったテーマにより事業を行うこととなりました。
　青年中央会では活動方針を「Beyondコロナ！ 
新たな一歩への挑戦」として、まずは９月18日（月・

祝）、草津市・YMITアリーナにおいて「しがわーく
フェスタ2023」を開催されます。

事例紹介を行う 山元智寛 氏

セミナーの会場風景

総会の会場風景

来賓の中央会北村会長
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◆ 中央会事務局だより ◆

振興課　松本主査
　７月は青 と々した木陰が広がり、夏の虫たちが
鳴き始める季節となります。皆様いかがお過ごし
でしょうか（←６月号望月主事の挨拶をリレーし
ています）。今年度の中央会事務局だよりのテー
マは「チャレンジ」です。職員がこのテーマで５
月号から投稿しておりますが、私からも１つ紹介
させていただきます。
　担当しておりますSDGｓの事業では、現在８
組合が宣言を行い、取り組みを進めておられます。
中小企業にとってもSDGｓは避けては通れないビ
ジネスの潮流ですが、実際はそれほど簡単ではあ
りません。その中で、滋賀県旅館ホテル生活衛
生同業組合では、これまで当たり前であった既存
のサービスを止めるという方針を打ち出されまし
た。これは、使い捨て歯ブラシに代表されるプラ
スチックアメニティの提供を2030年までに止める
という内容です。組合の調査によると年間約250
万本の歯ブラシが一度使用されただけで廃棄され

ているそうです（2019年度）。コンビニのレジ袋
が有料化され、マイバックの持参が当たり前にな
りました。歯ブラシや髭剃り、ヘアーブラシといっ
た衛生用品も持参していただければ、プラスチッ
クゴミを大幅に削減できるという趣旨です。しか
し、アメニティの提供は旅館・ホテルにとってお
もてなしの一環であり、一筋縄ではいかないのが
現実です。
　実現に向けて課題はたくさんありますが、この
取り組みは、これまでの当たり前を見直し、時代
に合わせる形に変化させるというところに大きな
特徴があると思います。多額の設備投資をするわ
けでもなく、全く新しいことに挑戦するわけでもあ
りません。自分の足元を見直し、やり方を改める
という実にシンプルなものです。しかし、それは
時代が求めているものである。
　私自身もこの事例に倣い、変化を恐れずに仕事
でもプライベートでも、これまでの当たり前を見
直し、時代に合わせた対応ができるよう挑戦した
いと思います。

商号又は名称 事業計画名
㈱トシプラ 水上での重量物積載のためのプラスチック製浮力体の開発

第一設計監理㈱ ＵＡＶレーザー測量機導入による３次元データを使った発展事業の
実現

㈱大小屋 石窯で焼いた天然酵母のパンを急速冷凍して全国に販売を広げる

㈱高木紙工 段ボールケース製造のノウハウを活かし、パットの内製化による機
会損失の排除と生産性向上の実現

㈱レイマック 高速、高精度、低価格の格子投影型三次元測定機の試作開発

㈱エコー 旋盤工程の自動両面加工技術獲得によるリードタイム短縮及び高
精度化計画

㈱シナジー 高剛性ＣＮＣ旋盤の導入による超難加工材の量産加工体制の構築
㈱明誠 広域土木工事に対応したＧＰＳ技術連携新ＩＣＴ測量体制の構築

兼松綜合印刷㈱ オンデマンド印刷機導入によるデザイン力を生かした受注拡大およ
び生産性向上

ビジネスサービス㈱ 需要が高まっている特定印刷物の受注拡大と、内製化による生産
性向上

㈱クレアベット デジタル技術を駆使したＣＴ装置の導入で獣医療品質向上プロジェ
クト

㈱土山木協 レーザー加工機導入による、国産材高付加価値商品のブランド化
保木機料㈱ アラミド繊維を用いた、両撚り（Ｓ・Ｚ方向）分野への新規参入

㈱駒井工作所 ＥＶ搭載部品である熱交換器製造装置の構成部品の高精度化およ
び生産効率向上計画

㈲西村測量設計 ドローンレーザースキャナによる革新的で高精度な公共測量の実現

商号又は名称 事業計画名
堀内製粉 流動食に対応するための米粉生産機器の導入
㈲合同製作所 成形加工の自動化による低コスト化、生産性向上の実現
㈱サンライズコーポレーション 自動倉庫及びオートラベラーシステムによる出荷作業効率化計画

㈱サビア ＵＶインクジェットプリンタを用いた凹凸再現印刷の製版および印刷
技術のプロセス開発

㈱Ｋ.Ｇ.Ｃ 都市整備及び道路インフラ整備に向けた作業効率を向上したＩＣＴ
施工体制の構築

箕川製材所 木材の斜め加工のデジタル化による生産量拡大及び納期短縮の実現
㈱石川製作所 機械加工工程のデジタル化による納期短縮及び加工精度向上の実現
㈱カーペンター 内製化による完全自社製オリジナルロッドの一気通貫製造

MARUGO㈱ 全国の下水道管渠更生工事に貢献する樹脂含浸ガラスライナーの
生産コスト削減戦略

㈱京滋建設 建設ＤＸの推進による、新事業体制の構築と業務改革への挑戦
八幡木材㈱ 新規機械設備導入による生産性向上と高付加価値商品の開発
㈱福井弥平商店 プレミアムな日本酒の安定的な量産体制の構築事業

大正電機製造㈱ 新型ベンディングマシンを導入することにより、加工精度／生産性
の向上を図り新分野へ展開する。

㈱コクホウ ＩＣＴ測量機器導入による、工事施工の品質・生産性向上

公募等詳細については、ものづくり補助事業公
式ホームページ「ものづくり補助金総合サイト」
https://portal.monodukuri-hojo.jp/にてご確
認ください。

ものづくり支援室だより　第33回

ものづくり補助金　滋賀県採択案件（14次）について

滋賀県中小企業団体中央会　ものづくり支援室
〒520-0806  大津市打出浜３番７号 滋賀県産業振興協同組合ビル ３階
TEL：077-510-0890  FAX：077-510-0891   E-mail：mono-r1@chuokai-shiga.or.jp
受付時間／9：00～17：00（土日祝日を除く）

○お問合せ○

　現在公募中の「ものづくり・商業・サービス生産性向上促進補助金」ですが、14次締切分の滋賀県の
採択案件についてお知らせいたします。
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公募等詳細については、ものづくり補助事業公
式ホームページ「ものづくり補助金総合サイト」
https://portal.monodukuri-hojo.jp/にてご確
認ください。

ものづくり支援室だより　第33回

ものづくり補助金　滋賀県採択案件（14次）について

滋賀県中小企業団体中央会　ものづくり支援室
〒520-0806  大津市打出浜３番７号 滋賀県産業振興協同組合ビル ３階
TEL：077-510-0890  FAX：077-510-0891   E-mail：mono-r1@chuokai-shiga.or.jp
受付時間／9：00～17：00（土日祝日を除く）

○お問合せ○

　現在公募中の「ものづくり・商業・サービス生産性向上促進補助金」ですが、14次締切分の滋賀県の
採択案件についてお知らせいたします。
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大きな安心大きな安心大きな安心

加入の
ご案内

中小企業者のみなさまのための

●滋賀県中小企業団体中央会の会員である組合等に所属する
　事業所の代表者・役員・専従家族で、70歳未満の方に限ります。

傷害共済傷害共済

加入して
不時の傷害に備えましょう
加入して
不時の傷害に備えましょう

小さな掛金で小さな掛金で

約23円●１日あたり
〈おひとり〉

会費は年額8,400円

大工・左官・鈑金・瓦工・塗装・鳶・電気工事（高圧線工）・木材伐採・石材採掘・火薬製造および取扱の業種については年額12,000円

●補償の特色は……

●補償の内容は……

会費が割安です。 共済会は利益を目的としていないので、ほかの機関が取扱
う保険料と比較しても割安になっています。

初日分から補償されます。 通院、入院とも初日から補償の対象となります。

補償期間が1ヶ年です。 おケガをされてから1ヶ年ですから、じゅうぶん治療ができ
ます。（但し、補償免責、一部免責の場合あり）

私傷についても補償します。 労災保険では「業務上」の災害に限られ、いわゆる私傷には
適用されませんが、本会は業務外の私傷も含みますから、い
そがしい経営者の皆さんの実態に適合して有利です。

共済会は他の補償と
重複しても支払います。

労災保険では同一事由によって他の第3者から補償を受け
た時は、その金額を差し引かれますが、本会は他の受給の如
何にかかわらず独自にお支払いいたします。

ケガで死亡したとき…… 200万円

ケガで通院したとき…… 1日/2,000円

ケガで医師の往診を受けたとき……
1回/3,000円

ケガで入院したとき…… 1日/5,000円
〈但し１０１日目以降は１日/２,０００円〉

ケガで後遺症が残ったとき……
〈１級～１４級〉 268万円～10万円

この制度の目的は
　中小企業経営者のためにつくられたもので、会員の
相互扶助の精神に基づき、お互いに不慮の傷害を共済
し、経営の安定と、経済活動の促進をはかろうとするも
のです。

滋賀県中小企業傷害共済会
〒520－0806  大津市打出浜2番１号

コラボしが21  5Ｆ（滋賀県中小企業団体中央会内）

TEL.077-511-1430　FAX.077-502-0111
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Answernswer

Questionuestion

教えて &QQ AA
組合税務相談室

税理士 山本 善通 氏

　当組合は、共同購入事業を行っておりますが、年間の課税売上高は1億円未満で
あります。
　この10月１日より開始されるインボイス制度において、少額取引について制度の見
直しが行われたと聞きましたが、概要を教えて下さい。

インボイス（少額特例）

【概要】
〈経緯について〉
　軽減税率制度の実施により、少額な取引であっても正確な適用税率の判定のために領収書等の証票が必
要となることから、こうした取引についてもインボイスの保存が必要となっておりました。
　この点について、インボイス制度への円滑な移行とその定着を図る観点から、中小企業者を含めた一定規
模以下の事業者の実務に配慮し、柔軟に対応できるよう事務負担の軽減措置が講ぜられることとなりました。

〈この見直し案の具体的な内容について〉
　基準期間（前々年・前々事業年度）における課税売上高が1億円以下である事業者については、インボイ
ス制度の施行から６年間、1万円未満の課税仕入れについて、インボイスの保存がなくとも帳簿のみで仕入
税額控除が可能となります。これは取引先がインボイス発行事業者であるかどうかは関係なく、免税事業者
であっても同様です。

〈適用対象者について〉
　基準期間における課税売上高が1億円以下又は特定期間における課税売上高が５千万円以下の事業者
が、適用対象者となります。
　なお、特定期間における課税売上高については、納税義務の判定における場合と異なり、課税売上高に
代えて給与支払額の合計額による判定はできませんので留意して下さい。

〈適用期間について〉
　少額特例は、令和5年10月1日から令和11年９月30日までの期間が適用対象期間となります。
　（注）�令和５年10月1日から令和11年９月30日までの間に行う課税仕入れが適用対象となりますので、たと

え課税期間の途中であっても令和11年10月1日以後に行う課税仕入れについては、少額特例の対象
とはなりませんので、仕入税額控除を受けるためには、原則として、インボイスと一定の事項を記載
した帳簿の保存が必要となります。

【留意点】
⑴　少額特例は税込1万円未満の課税仕入れが適用対象となります。
　�　「税込1万円未満の課税仕入れ」に該当するか否かについては、一回の取引の課税仕入れに係る金額（税
込み）が1万円未満かどうかで判定するため、課税仕入れに係る一商品ごとの金額により判定するもので
はありません。

　�　したがって、5,000円の商品と7,000円の商品を同時に購入した場合（合計12,000円）には、少額特例の
対象とはなりませんので留意して下さい。

⑵�　少額特例は、少額（税込1万円未満）の課税仕入れについて、インボイスの保存を不要とするものであり、
インボイス発行事業者の交付義務が免除されているわけではありませんので、インボイス発行事業者は課
税事業者からインボイスを求められた場合には交付する必要がありますので、留意して下さい。
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全国特定地域づくり探訪

４⽉ ５⽉ ６⽉ ７⽉ ８⽉ ９⽉ 10⽉ 11⽉ 12⽉ 1⽉ 2⽉ ３⽉

職員Ａ

職員Ｂ

職員Ｃ

職員Ｄ

職員Ｅ

奥会津かねやま福業協同組合
●組合事務所に町内の廃校舎を活用し若者の移住定住を実現

 　人材面の特色 
～地域おこし協力隊員の任期後の受け皿に～

・�地域おこし協⼒隊員OB１名、⾸都圏からのUター
ン・Ｉターン各１名、県内他市町村からの移住者３
名、県内他市町村在住者１名、町在住者１名の計８名。
（R4.10.1現在）
・�派遣職員１名がアウトドア関係の事業を立ち上げ予定。
ほかの職員も地域活性化の将来像を持っており、マ
ルチワークを通じて地域を知り、ネットワークを構築
して、⾃⾝の夢を地域で実現するきっかけになること
を期待。

 　派遣イメージ 

・�求人採用のきっかけは、福島県会津地⽅振興局移住
コーディネーターの紹介、町主催オンライン求人説
明会、移住スカウトサービス「SMOUT」、知人の紹介、
Indeed、事務局⻑⼜は事務局のスカウト、町広報誌。
・�全員が中途採用で、年齢層は20代、40代、50代と
多様。それぞれの経歴は、事務職、アクティビティ、
テレビ制作会社ディレクター、飲⾷店店⻑、マタギな
ど、なるべく経験を活かせる派遣先で貢献している。
・�事務局⻑は奥会津郷土写真家であり、地域のローカ
ル線「只⾒線」を撮影・発信し続けてきた地域づくり
のキーパーソン。常勤職員は、事務局⻑の活動を通
じて知り合った人材。

住 所 〒968-0014 福島県大沼郡金山町玉梨 字上中井1384番地

設 立 令和３年４月 認 定 令和３年５月 組合員数 14名（設立当初）

農業、林業、建設業（除雪・除草業）、製造業、運輸業、郵便業、卸売業、⼩売業、学術研究，専⾨・技術サービ
ス業、宿泊業、飲⾷サービス業、⽣活関連サービス業、娯楽業、医療、福祉⼜はサービス業（他に分類されない
もの）など

組合員の業種

https://kanefuku.org

町からの応援資金 設立時：300万円、財産的基礎への支援：200万円出資１口の金額 ５万円

派遣職員数 ８名（Ｒ４．10月現在） 事業利用手数料 1,100円/時～（税込）

建設業事務・測量補助・ガソリンスタンド（シフト制・⽉毎に派遣希望と派遣職員
の休日の組合せ）

建設業事務・除雪補助・ガ
ソリンスタンド

キャンプ場、舟頭、日帰り温泉施設、ガソリンスタンド（シフト制・同上）
スキー場、日帰り温泉施設、
ガソリンスタンド

旅館、介護施設清掃、ガソリンスタンド（シフト制・同上）

日帰り温泉施設、どら焼き工房、ガソリンスタンド（シフト制・同上）

日帰り温泉施設、介護施設清掃（シフト制・同上）

組合URL
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景 況レポート
中小企業団体情報連絡員報告より

令和５年 ５月分

新型コロナウイルス感染症が５類になることでサービス業では顧客の増加を実感している組
合が多い。原材料・物価高騰によるコスト増については全体としては落ち着いている印象。一
方で未だコスト増に悩まされている組合も存在しており、先行きが不透明な状況は続いてい
る。また、10月から開始されるインボイス制度への懸念を記載されている組合が散見される。

県内の
景況推移

11

前年同月比
のＤＩ値

県　　　内
全体 製造業 非製造業

業界の景況 －24.2 －21.4 －26.3

売上高 －6.1 0.0 －10.5

収益状況 －27.3 －28.6 －26.3

※�DI（Diffusion� Index）値とは、景気の動き
をとらえるための指標です。（－100≦DI値≦
100）
　�DIの計算方法…増加・好転と答えた企業の
割合－減少・悪化と答えた企業の割合
【例：調査数「20」のうち好転が「４」、不変が
「６」、悪化が「10」とした場合…（４－10）
/20＊100＝－30】

（滋賀県内の景況DI値につきましては、県内33名の情報連絡員からの回答に基づき掲載しています。）

DI値が ＝30以上 ＝10以上30未満 ＝－10以上10未満 ＝－30以上－10未満 ＝－30未満

前年同月と比較した滋賀県内のDI値の推移
３年

６月 ８月 １０月 １２月

４年

２月 ４月 ６月 ８月 １０月 １２月

５年

２月 ４月

業界の景況

売上高

収益状況

菓子製造 業界の原材料の値上げもやや落ち着き、商品価格への転嫁も一通り済んだ状態。世間の感染症に対する意
識が和らぎ、コロナ禍前に戻った感じ。業界の景況も同様の感がする。

電気機械
器具卸売

引き合いが減少していて、今後の売り上げに影響がありそうである。雇用も流動的で、退職者も出ているが
中途採用が難しく、人員不足が顕在化しているように思われる。

商 店 街
（大津市）

土日にイベントが4日あり、若い世代の来訪があった。海外の方をたまに見かけるものの、インバウンド客
対象のお土産屋などは無いため立ち寄られない様子。

旅 館・
ホ テ ル

全国的に平時に戻りつつあり、全国旅行支援を使わずともお客様がこられるようになったものの、地域差が
大きい。また、団体旅行なども動くようになったものの、物価高騰やエネルギー価格の高騰で、数字的に
は大変厳しい状況。価格転嫁もなかなかうまくできていないのが現状。人手不足が深刻で、実際、パート
やアルバイトが入ってきてくれても、研修をゆっくりする時間もなく、サービスの低下も懸念される。

県内業界の声をピックアップ





業界 et cetera

幅広い世代を対象とした
首都圏での陶芸体験を実施

組合収益の一部を
盲導犬協会に寄贈する贈呈式を実施

信楽陶器工業協同組合

滋賀県中古自動車販売商工組合

　信楽陶器工業協同組合（理事長 大原耕造 氏）では、６月３
日㈯・４日㈰の２日間、東京都・ここ滋賀サテライト会場にお
いて「みんなで楽しむ！ 信楽焼たぬき陶芸体験」の開催に協力
されました。
　この催しは、陶土に触れ焼き物づくりを体感できるイベントと
して、ここ滋賀でも人気のワークショップであり、今年は小学
生以上であれば誰でも参加できることとし、親子連れを中心に
幅広い年齢層の方が参加。Twitterを通じて「信楽に行ったこ
とがあるが時間が無くて土に触れられなかったので良い機会と
なった」「とても親切に教えていただき、楽しかった。いつか信
楽に行ってみたい」などの声が寄せられました。
　製作されたオリジナルたぬきは信楽にて窯焼きされることと
なっており、参加者の自宅に信楽焼たぬきが届けられるのを待
つ間も、ここ滋賀のSNS取材班が窯元を取材されることで、楽
しめる工夫をされています。

　滋賀県中古自動車販売商工組合（理事長 池田秀人 氏）は、
５月22日㈪、草津市・クサツエストピアホテルにおいて開催し
た総会に合わせて、公益財団法人関西盲導犬協会に組合の収
益の一部を寄贈する贈呈式を実施されました。
　組合では長年、社会貢献活動の一環として地域の交通遺児
支援機関へ寄贈を続けて来られましたが、同協会へは池田理事
長のご紹介がきっかけとなり３年前から寄贈されています。協
会からは「盲導犬の訓練やユーザーへのフォローアップに欠か
すことのできない移動手段である『車』に関わる団体から支援
を受けられることに感謝しています」と述べられました。
　組合では原油価格の上昇や部品調達難などによる中古自動
車の品不足及び価格高騰の状況の中、良質な自動車を安定か
つ継続的に供給するという使命を担いながら、今後も社会貢献
活動を続けていく方針です。

陶芸体験の会場風景

贈呈式の様子

参加者が成形したオリジナルたぬき

組合員店舗紹介webページ
https://www.jucda.or.jp/
members.php?group_cd=50

組合webサイト
https://www.593touki.jp/

　本会の第68回通常総会が６月15日㈭びわ湖大津プリンスホテル・コンベンションホール「淡海」において、
傘下会員230名（委任状出席を含む）の出席のもと、滋賀県知事 三日月大造 氏、滋賀県議会議長 奥村芳正 氏、
近畿経済産業局長（代理：産業部次長 河上康裕 氏）、滋賀労働局長 小島裕 氏のほか４名のご来賓のご臨
席を賜り開催いたしました。
　総会の開会に際して北村会長からの挨拶の後、議案審議では、議長として滋賀県石油協同組合 代表理事 
芝野哲郎  氏を選任し、上程された議案はいずれも満場一致で可決承認されました。なかでも、第２号議案と
して上程された「令和５年度 事業計画(案)並びに収支予算(案)承認の件について」では、本年度における中央
会の重点事業が承認されたほか、第５号議案として上程された「理事の退任に伴う役員補充の件について」では、
日爪専務理事が退任され、総会終了後の理事会において、新たに宇野良彦氏が専務理事に就任されました。

第68回 中央会 通常総会 開催

令和５年度　事業計画　基本方針（一部抜粋）

　令和５年度の重点事業としては、ウィズコロナや
原材料価格の高騰などにより今なお回復まで至って
いない中小企業の活動において、組合運営のデジタ
ル化や新たな生活様式に即した地場産品や特産品
の振興に加え、持続可能な社会の実現を目指すた
めのSDGsの目標達成やCO2ネットゼロへの取組み、
働き方改革や健康経営など「働く人」を中心に考
えた事業活動の推進など、新たな取組みが組合組
織や企業の中で芽生えつつあることから、これを「新
たな芽吹き」として捉え、多種多様な施策や関係
団体との連携を有効に活用して、新時代に向けて大
きく育てていくために、11項目の重点活動目標に取
組むこととする。

重点活動目標（項目のみ記載）

１．連携組織への運営支援
２�．滋賀県中小企業青年中央会・しが中小企業女
性中央会・組合事務局交流研究会への支援

３．新事業・連携の創出支援
４．地場産業・地場産品の振興支援
５�．人材確保・事業承継と働き方改革推進に向け
た支援

６．産学官連携の推進
７．行政、関係機関との連携・組合制度の周知
８．実態調査・情報提供の実施
９．人権啓発・反社会的勢力排除の推進
10．政策提言活動の強化
11．新型コロナウイルス感染症への対応

●総会提出議案
第１号議案　 令和４年度　事業報告書、財産目録、貸借対照表、収支決算書（損益計算書）並び

に剰余金処分（案）承認の件について
第２号議案　令和５年度　事業計画（案）並びに収支予算（案）承認の件について
第３号議案　令和５年度　会費の賦課徴収方法決定の件について
第４号議案　常勤役員の報酬限度額決定の件について
第５号議案　理事の退任に伴う役員補充の件について

中央会

つうしん
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イベントや記念事業、研修会開催、社会貢献活動など、組合様の特徴ある活動について情報をお寄せください。

　滋賀県製麺工業協同組合（理事長 冨江彦仁 氏）は、県
産小麦「びわほなみ」で作られた小麦粉100％の冷やし中華麺

「近江冷し中華麺　湖国そだち」を6月15日㈭から発売開始
されました。県内の農産直売所やスーパーなど約100店舗で
の購入が可能です。
　商品の開発は、県のローカルフードプロジェクト事務局と
なった滋賀県食品産業協議会の他、金融機関やＪＡグループ、
製粉会社、立命館大学の学生団体などとの異業種連携によ
り約10カ月かけて完成。小麦の白さを活かすために色素や卵
を添加せず、弾力があって上質な滑らかさを楽しめる商品に
仕上がっています。また、小麦の地産地消を見える化し、温
室効果ガスの削減を通じて県の推進するMLGs（マザーレイ
クゴールズ）に貢献する側面もあります。
　協議会では今後も新商品開発を支援されることとなってお
り、組合は４年間続けてきた麺のレシピコンテスト（10月開
催予定）を中華麺にすることで機運を醸成されます。

　四番町スクエア協同組合（理事長 寺居裕香 氏）は、５月
28日㈰、商店街全域で、程近い場所に立地する滋賀大学に
協力し、学園祭「滋大祭」を同祭実行委員会と共同で開催
されました。
　同祭は毎年10月に学内で開催されていますが、地域交流を
深めたい実行委員会に組合が協力をし、初めて春に学外での
開催が実現したものです。当日は組合員の特別店舗の出店の
他、近隣の県立大学や長浜バイオ大学からも出店があり、ひ
こにゃんをはじめとしたゆるキャラも多数登場し、商店街は大
勢の来街者で賑わいました。
　寺居理事長は「学生に彦根という地域の良さを改めて感じ
てもらい、卒業後も住み続けてもらうきっかけになれば」と
期待を込められており、今年も７月22日には子供浴衣祭りを、
翌週28日から８月15日にはビアガーデンを開催され、子ども
と大人がそれぞれ楽しめる企画を進められています。

中華麺開発紹介動画（約４分程度）
https://youtu.be/J2siJiGovNM/

組合webサイト
https://shigamenkumiai.com/

商品をＰＲする冨江理事長（左端）

記者会見の様子

組合webサイト
https://www.4bancho.com/

メインステージの様子

模擬店で賑わう商店街

冷やし中華麺では初
滋賀県産小麦100％商品を新発売

滋賀県製麺工業協同組合

滋賀大学学園祭商店街で初めて開催
四番町スクエア協同組合

産学連携特集

四番町組合インスタ
https://instagram.com/
4banchophile.hikone?igshid=
YmMyMTA2M2Y=


